



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 14 de noviembre de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

Ejército Ecuatoriano

El soldado del @EjercitoECU, se entrega por completo al servicio de su Patria, con valor y decisión. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

#Hoy recibimos la visita de los estudiantes de Bachillerato del Colegio "María Auxiliadora" de Cuenca, en el Museo #CasaDeLosTratados.

Conocieron la historia y datos relevantes de la firma del Tratado de #Girón. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Ocho extranjeros fueron aprehendidos por presunta pesca ilegal en El Oro. El Telégrafo

"Comando de Guardacostas, durante la operación de control marítimo en la frontera sur, logró la aprehensión de tres embarcaciones de Perú y ocho personas de la misma nacionalidad. Ellos realizaban faenas de pesca al sur de la isla Santa Clara", explicó la Armada, a través de su cuenta en X. [Ver más](#)



Seguridad: Noboa recibirá el sector con USD 800 millones ya 'comprometidos' Primicias

El Consejo de Seguridad Pública y del Estado (Cosepe) es la máxima instancia de seguridad en el país. Lo lidera el Presidente de la República y lo integran 13 miembros, entre ministros, la Fiscal General, el presidente de la Corte y los titulares de otras entidades públicas. Su tarea es asesorar al Primer Mandatario en la toma de decisiones respecto a la seguridad. Por ejemplo, en el período de Guillermo Lasso, el Cosepe declaró al narcotráfico, a la minería ilegal y al terrorismo como amenazas para el Estado. Esta última declaratoria sirvió como base legal para que las Fuerzas Armadas (FF. AA.) empiecen a operar al interior del país, en contra de los grupos narcodelictivos que han ejecutado actos terroristas en el país. [Ver más](#)



Notas referentes: [Expreso](#); [El Telégrafo](#);

Ministerio del Interior y Policía presentará propuestas para reformar el régimen disciplinario de seguridad ciudadana. Ecuavisa

En un escenario en que el crimen organizado permea las instituciones públicas, la Policía Nacional y el Ministerio del Interior buscan reformar el régimen disciplinario, para ejecutar destituciones inmediatas. Se trata del Código Orgánico de Entidades de Seguridad Ciudadana y Orden Público (Coescop), vigente desde diciembre de 2017. [Ver más](#)



Policía detiene a presunto extorsionador en Guayaquil. Primicias

Un sujeto dedicado a la extorsión en la modalidad de "vacunas" fue detenido por la Policía en Guayaquil, cuando se disponía a realizar un cobro a una de sus víctimas, informó la institución el 13 de noviembre de 2023. El operativo se ejecutó frente a la alerta de un morador del sector de La Floresta que, a las 9:30 del domingo 12, vio caer hacia el cerramiento de su vivienda un panfleto que contenía su información personal, y luego recibió un mensaje de texto vía WhatsApp, en el que le exigían pagar USD 25.000 bajo amenazas. [Ver más](#)



La 'hache' y heroína, ruta de ingreso del fentanilo a Guayaquil. Primicias

La ciudad registra siete casos sospechosos de consumo de fentanilo, personas de entre 18 y 19 años, con problemas de adicción a la heroína o la 'hache'. La prevalencia del consumo de heroína entre estudiantes de bachillerato es de cerca del 3%. Los propios usuarios de programas de desintoxicación de drogas de Guayaquil lo advierten: El fentanilo está en la calle. Y la Dirección de Salud detectó desde agosto pasado síntomas de adicción al potente opioide entre consumidores de 'hache' y heroína en la urbe. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 14 de noviembre de 2023

Una comunidad de Cotopaxi aplica justicia indígena a presuntos ladrones. Primicias

Pobladores del cantón Saquisilí, en Cotopaxi, capturaron a cuatro sujetos y les aplicaron la justicia indígena, luego de que confesaran que se dedicaban al robo de viviendas. Los hechos ocurrieron el domingo 12 de noviembre de 2023. Los sujetos son acusados de robar en viviendas de Saquisilí. Ellos "confesaron" que vendían lo robado en un local del mercado en Ambato, aseguró Apawki Castro, exdirigente de la Conaie, en su cuenta de X. [Ver más](#)



Los Ríos: triple crimen y un hombre incinerado vivo conmocionan a la población. Primicias

En otro fin de semana sangriento para Los Ríos, cuatro hombres murieron en menos de 24 horas en la capital de la provincia, Babahoyo, confirmaron autoridades policiales. El primer suceso violento ocurrió en el sector denominado 'Barrio Lindo', en Babahoyo, cuando un grupo de personas festejaba un cumpleaños. [Ver más](#)



Gobierno de Lasso abordará tres temas con el gabinete de seguridad de Noboa. Primicias

El Ministro del Interior, Juan Zapata, dijo que está programado que el Consejo de Seguridad Pública y del Estado (Cosepe) se reúna a las 14:00 del 14 de noviembre de 2023. En la reunión se encontrarán los equipos de seguridad de la administración de Guillermo Lasso y del nuevo Gobierno de Daniel Noboa. [Ver más](#)



Sicario ecuatoriano fue capturado en Perú, donde portaba otra identidad y hasta permiso para portar armas. El Universo

La captura de un sicario ecuatoriano el pasado 8 de noviembre continúa alarmando a Perú, esto tras darse a conocer que contaba con una identidad válida dentro del sistema de registro de datos. El Ministerio del Interior y la Policía Nacional revelaron la captura de Manuel S. A., el octavo Más Buscado del país por los delitos de asesinato y tráfico ilícito de sustancias catalogadas sujetas a fiscalización. [Ver más](#)



Avionetas, yates, tequila y hasta una cabeza de toro embalsamada, entre los bienes que custodia Inmobiliar por \$ 94,8 millones. El Universo

Unos 390 inmuebles, valorados en \$ 65,9 millones, tiene bajo su custodia y administración la Secretaría Técnica de Gestión Inmobiliar del Sector Público (Inmobiliar), según detalla el catastro nacional de la entidad hasta octubre pasado. El 75 % de estas propiedades (\$ 49,7 millones) ha sido confiscado a implicados en el delito de lavado de activos. [Ver más](#)



'La gente ya no quiere venir a Guayaquil porque cree que estamos esquivando balas en cada esquina'. El Universo

Guayaquil y Durán han ingresado al listado de las ciudades más violentas del mundo y varios gremios se manifiestan y piden acciones concretas al nuevo Gobierno. Días atrás se conoció que Guayaquil y Durán se ubican entre las ciudades más violentas del mundo, según el listado más reciente del Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y la Justicia Penal de México. Durán ocupa el puesto 7, y entró a ese listado, y Guayaquil está en el puesto 10. [Ver más](#)



Indignación y dolor en camioneros del Carchi ante asesinatos de agremiados en carreteras. El Universo

El cuerpo sin vida de Gustavo Ayala Coral, de 49 años, conductor de un tanquero de combustibles, quien fue asesinado en el sector El Roto, en Quinindé, la noche de este sábado 11 de noviembre, arribó a Carchi, en medio del dolor y la indignación de los motoristas carchenses. [Ver más](#)



Secretaría de Seguridad levantó reserva de informes sobre el crimen de Fernando Villavicencio, pero solo para la investigación fiscal. El Universo

La Secretaría de Seguridad levantó la reserva sobre los informes de inteligencia del caso del excandidato presidencial por el movimiento Construye, Fernando Villavicencio, asesinado en agosto pasado, al estilo sicariato. A inicios de octubre, el Gobierno indicó que la Fiscalía General del Estado había pedido que se levantara la confidencialidad. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 14 de noviembre de 2023

Estafadores timan a ecuatorianos que buscan información para migrar a Estados Unidos en Tiktok, Instagram y Facebook. El Universo

En su intención de migrar, muchos ecuatorianos buscan información sobre costos, regulaciones y trámites del proceso de salir del país hacia Estados Unidos en internet. Según una alerta que emitió la organización de asesoría legal 1800 migrante, existen distintas modalidades de estafas dirigidas a estas personas que se informan en plataformas como Facebook, Instagram o Tiktok. [Ver más](#)



Policía incautó tres millones de dosis de cocaína en Esmeraldas. El Telégrafo

La Policía Nacional reportó la aprehensión de una fuerte cantidad de droga en un operativo desplegado en la localidad de San Lorenzo, vía Mataje, provincia de Esmeraldas. Los agentes policiales emprendieron una persecución que permitió la detención de una camioneta que transportaba varios sacos de yute de color negro. [Ver más](#)



La Policía logra incautar 875 kilos de cocaína en una fábrica de Pascuales. Expreso

Cuatro personas fueron detenidas y 875 bloques de cocaína decomisados la madrugada del domingo 12 de noviembre durante una redada a una fábrica ubicada en el sector de Montebello, en la parroquia Pascuales, al norte de la ciudad de Guayaquil. [Ver más](#)



Quito se ha vuelto más violento en comparación con el 2022. La Hora

En una entrevista exclusiva con el coronel de la Policía Nacional Geovanny Maldonado, subcomandante del Distrito Metropolitano de Quito, subrogante del comandante Wilson Pavón, se habló sobre aspectos críticos de la seguridad en la capital y las medidas tomadas para enfrentar a la delincuencia. [Ver más](#)



'Ambato Summit 2023' refuerza el trabajo por la seguridad ciudadana. La Hora

Ambato se convierte en el punto de encuentro para hablar de seguridad ciudadana y tecnología, durante el primer Encuentro Internacional de Seguridad Ciudadana, el BootCamp Hacking The Security. Este es un espacio para que los estudiantes de las carreras de sistemas creen aplicaciones en pro de la seguridad ciudadana. [Ver más](#)



Incertidumbre por traslado de reclusas en cárcel de Loja. La Hora

Una ciudadana, temerosa de represalias, expresó su preocupación y la de otros familiares por la falta de claridad sobre la decisión repentina de trasladar a todas las mujeres privadas de libertad. «No se entiende esta decisión, hay mujeres con niños pequeños, enfermas y discapacitadas. El Director de este centro no ha salido a explicar el motivo». [Ver más](#)



Notas referentes: [Teleamazonas](#);

Los hechos delictivos a nivel nacional no cesan. Teleamazonas

Siguen los hechos delictivos a nivel nacional. Durante este fin de semana y lunes, 12 personas fueron asesinadas en la Zona 8 conformada por Guayaquil, Durán y Samborondón. Mientras que en la provincia de Los Ríos se registraron 19 asesinatos. La madrugada del lunes en Mucho Lote 2, al norte de Guayaquil, se vivió el crimen violento más reciente donde tres personas fueron asesinadas. Según las autoridades que investigan el hecho el ataque estaba dirigido al conductor de un vehículo que recibió nueve disparos. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

Conozca los resultados obtenidos en las operaciones militares realizadas por @FFAAECUADOR en todo el territorio nacional del 06 al 13 de noviembre de 2023. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 14 de noviembre de 2023

@FFAAECUADOR

#Esmeraldas. Realizando patrullajes militares en el sector 15 de Marzo, sujetos al notar la presencia militar huyen del lugar, abandonando 28 sobres de SCSF (cocaína y marihuana) y 1 marcadora de paintball tipo fusil con la que se presume realizaban actos ilícitos. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

Juntos somos más fuertes contra el terrorismo. La unión es nuestra mayor fortaleza, @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador se unen a través del Plan de Recompensas para combatir estos delitos. Tu información puede marcar la diferencia #LlamaAl131. [Ver más](#)



@armada_ecuador

CAPACITACIÓN SOBRE COMANDO DE INCIDENTES

La Capitanía del Puerto de #Guayaquil, junto con otras instituciones públicas y privadas, participaron en el Curso de "Comando de Incidentes", dentro de las instalaciones portuarias Andipuerto. [Ver más](#)



Fuerza AÉREA Ecuatoriana

Guayaquil | El Comando de Operaciones Aéreas y Defensa finalizó el "curso de RPA Drones" que tiene como objetivo preparar operadores de drones, quienes apoyarán a cumplir las misiones de vigilancia, reconocimiento, inteligencia, búsqueda y salvamento que realiza nuestra institución. [Ver más](#)



@ESPEU

#ESPEU y el Vicerrectorado de Investigación, organizaron el "XVIII Congreso de Ciencia y Tecnología", con el objetivo de que a través de investigadoras nacionales e internacionales se dé a conocer y compartir los resultados de los proyectos en el campo de ciencia y tecnología. [Ver más](#)



@inocarec

El #Inocar junto con la @espol y el Scientific Committee on Oceanic Research (#SCOR) se unen para auspiciar el curso "Oceanografía de la región Ecuatorial, Interacción Océano-Atmósfera". [Ver más](#)



@CTEcuador

#ElOro | En el cantón #Huaquillas, realizamos un importante operativo conjunto #CAMEX con la colaboración de las @FFAAECUADOR y la @PoliciaEcuador ¡Trabajamos juntos para mantener nuestras vías seguras! [Ver más](#)



Capturan al presunto responsable de ola de homicidios en Nariño. La Hora

NARIÑO. – Un ciudadano venezolano fue capturado en Colombia acusado de ser el supuesto responsable de seis asesinatos ocurridos en el departamento de Nariño, fronterizo con Ecuador, informó este 12 de noviembre de 2023 la Fiscalía colombiana. [Ver más](#)



COYUNTURA

Noboa ha nombrado a nueve ministros, pero ya se quedó solo con ocho. Primicias

Daniel Noboa se convirtió en el nuevo presidente de Ecuador con el 51,83% de los votos de los ecuatorianos en las elecciones extraordinarias y tomará posesión del cargo, aproximadamente, el 1 de diciembre de 2023. La integración de su gabinete ministerial es una tarea que Noboa ha hecho a cuentagotas. Hasta el 8 de noviembre de 2023, el mandatario electo ha designado un secretario y ocho ministros. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 14 de noviembre de 2023

Abad se reúne con Abascal y Noboa acuerda con el correísmo. La Hora

Durante el acto de entrega de credenciales de los asambleístas Nacionales, del Exterior y de Pichincha, los representantes de la Revolución Ciudadana y el Partido Social Cristiano (PSC) se mostraron confiados en un acuerdo con el oficialista Acción Democrática Nacional (ADN), que garantizaría la gobernabilidad en la Asamblea Nacional. [Ver más](#)



Ministerio de Energía contrata 192 MW de energía térmica que estarán disponibles una parte en diciembre y otra en enero. El Universo

El Ministerio de Energía anunció hace pocos minutos la firma de un contrato de concesión con la empresa Energyquil "para la instalación, operación y mantenimiento de una central de generación térmica". [Ver más](#)



Audiencia de formulación de cargos en Caso Encuentro se aplaza para el 14 y 15 de diciembre. El Universo

La Fiscalía General del Estado dio a conocer que el juez que sigue la causa conocida como Caso Encuentro decidió reagendar la audiencia de formulación de cargos nuevamente. Esto se dio tras la solicitud de la Fiscalía el pasado 25 de octubre para formular cargos contra siete personas, la audiencia se había convocado el 31 de octubre, pero no se dio al final por solicitud de defensa de varios procesados. Ante esta situación se decidió reagendarla para el 16 de noviembre. [Ver más](#)



La Corte aclara que las medidas cautelares no aplican en juicios políticos. Primicias

La Corte Constitucional emitió una sentencia en la que advierte que la justicia constitucional no puede ser utilizada para resolver conflictos de naturaleza política, pues estos deben ser resueltos en la arena política. En Ecuador las medidas cautelares y acciones de protección abundan y han inundado también los procesos políticos. Sin embargo, la Corte Constitucional emitió una sentencia en la que dictamina que ninguna de las dos puede otorgarse en el caso de juicios políticos. [Ver más](#)



Ecuador, Colombia y Perú analizarán un corredor migratorio para venezolanos. Primicias

El ministro del Interior, Juan Zapata, confirmó mantendrá un encuentro virtual con su homólogo de Perú, este lunes 13 de noviembre, a las 17:00, para analizar la decisión del gobierno peruano de expulsar a los migrantes irregulares de su territorio. Esto porque el periodo para que los migrantes en Perú se regularicen culminó el sábado 11 de noviembre. Entonces, Perú advirtió que el Ministerio del Interior "los recursos suficientes" para deportar a "todos los (migrantes) ilegales" del territorio nacional. [Ver más](#)



Notas referentes: El Telégrafo;

¿Cómo denunciar los presuntos actos de corrupción en la Función Judicial? El Telégrafo

Los tres mecanismos de denuncia son:

- Acudir a las oficinas de la Dirección Provincial del Consejo de la Judicatura de tu localidad.
- Denunciar mediante el formulario web <http://apps.funcionjudicial.gob.ec/denunciasweb/>
- Llamar a la línea gratuita 1800-TRANSPARENCIA (1800-872677). [Ver más](#)



Noboa pide bajar a la mitad el gasto para el cambio de mando. Primicias

El presidente electo, Daniel Noboa, solicitó a su equipo de transición que trabaje para reducir el presupuesto planificado para el cambio de mando, que se prevé sea el 23 de noviembre de 2023. "He dispuesto al equipo de transición buscar eficiencia y responsabilidad. Que se trabaje con el gobierno saliente y se gaste menos del 50% de la cantidad presupuestada para el cambio de mando", publicó Noboa este lunes 13 de noviembre en su cuenta de X. [Ver más](#)



Noboa lidera un nuevo «Pacto Mordoré» con el correísmo y los socialcristianos. La República

Cuando el presidente electo Daniel Noboa dijo en Washington, el lunes de la semana pasada, que sus proyectos de ley contarían con la aprobación de entre ochenta y noventa votos, nos estaba diciendo sin decirnos, que había llegado ya al acuerdo de la mañana de este lunes han anunciado las asambleístas Pierina Correa y Valentina Centeno: una mayoría legislativa fruto de un acuerdo entre el gobierno de Daniel Noboa con el expresidente Rafael Correa y el líder del Partido Sociacristiano, Jaime Nebot Saadi. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 14 de noviembre de 2023

Henry Kronfle sería el virtual presidente de la Asamblea Nacional. La Hora

Durante la ceremonia de entrega de credenciales a los asambleístas Nacionales, del Exterior y de la provincia de Pichincha, los representantes de las bancadas de la Revolución Ciudadana y el Partido Social Cristiano, confirmaron un acuerdo con el partido oficialista Acción Democrática Nacional para la conformación de la directiva del poder Legislativo. [Ver más](#)



“Mis golpes sanan, pero el dolor en el alma no se cura” La Hora

Los golpes recibidos en el cuerpo y rostro son huellas imborrables de lo que ocurrió. Aún no concibe la idea de que la persona que dijo que la cuidaría y protegería la lastimaría en todos los aspectos. Nunca pensó que por solo preguntarle a su pareja el por qué no había llegado a dormir a casa como en los últimos años le ‘costaría’ una ‘paliza’ de la cual no va a recuperar de manera fácil. [Ver más](#)



Petroecuador asegura que implementa 8 estrategias para aumentar la producción de crudo. La Hora

La petrolera estatal apunta a pasar de una producción de 400.237 barriles a superar los 410.000 barriles diarios. La anunciada preventa petrolera no se concretó. Este 13 de noviembre de 2023, el gerente de Petroecuador, Reinaldo Armijos, presentó un balance de la gestión y las estrategias planteadas para la próxima administración durante un conversatorio con medios de comunicación realizado en Quito. [Ver más](#)



Hasta el momento se han recuperado USD 368 millones en el caso Isspól. El Telégrafo

El ministro del Interior, Juan Zapata, indicó que se han recuperado USD 20 millones adicionales, del dinero sustraído en el caso Isspól. Así lo dio a conocer este 13 de noviembre del 2023. “Hoy podemos decirle al país y a los policías que hemos recuperado USD 20 millones más del atraco a los recursos del Instituto de Seguridad Social de la Policía (Isspól)”, informó Zapata. [Ver más](#)



Eurodiputado valida las tesis de la Conaie. Expreso

El eurodiputado español Miguel Urbán, parlamentario de la Izquierda Europea y miembro de Anticapitalistas, participó el 13 de noviembre de una rueda de prensa junto al presidente de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie), Leonidas Iza. [Ver más](#)



Soledad Padilla pidió a las militantes de la RC «decir la verdad» sobre Jorge Glas. Teleamazonas

Soledad Padilla, exasistente personal de Jorge Glas, pidió a excandidata presidencial por el correísmo Luisa González y a Paola Pabón y Marcela Aguiñaga, ambas militantes del Movimiento Revolución Ciudadana que acudan a la Fiscalía para decir «la verdad» en la demanda que ella interpuso contra Glas por presunto acoso. [Ver más](#)



Notas referentes: [Primicias](#); [El Telégrafo](#);

Gobierno entrega nueva infraestructura del Instituto Superior Tecnológico Ismael Pérez Pazmiño. El Universo

Más de 2.880 estudiantes machaleños se formarán en las nuevas aulas del Instituto Superior Tecnológico Ismael Pérez Pazmiño, cuya infraestructura entregó este lunes el presidente de la República. [Ver más](#)



OPINIÓN

Cincuenta años del Liceo Naval. Paúl Palacios. Expreso

En los años sesenta, dos brillantes oficiales de la Armada del Ecuador, el vicealmirante Sergio Vázquez y el contralmirante Carlos Cabezas, evaluaron la necesidad de que la Marina cuente con un centro de educación media del más alto nivel. El propósito era formar a los jóvenes que luego integrarían la Escuela Superior Naval como su semillero, educar a una élite intelectual que se convierta en agente de cambio en la sociedad civil y ser contrapeso de formación académica con el instituto que el Ejército ya tenía muchos años atrás. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 14 de noviembre de 2023

Seguridad del presidente. Alberto Molina Flores. El Universo

El presidente Guillermo Lasso, mediante Decreto Ejecutivo 75 del 15 de junio de 2021, derogó el Decreto Ejecutivo 1369, el literal b del artículo 3 de Decreto 418 y dispuso que la Casa Militar Presidencial proporcione seguridad a su persona, al vicepresidente, sus esposas y al secretario de la Administración Pública; igualmente, que la seguridad que proporcionaba la Casa Militar a los familiares de expresidentes y exvicepresidentes sea retirada dentro del término de 30 días.

[Ver más](#)



CARTAS AL DIRECTOR. Medidas inmediatas. El Universo

El presidente electo y su gabinete deben tomar estas medidas inmediatas. El presidente electo y su gabinete deben tomar estas medidas inmediatas. Primero, llamar a plebiscito para cambiar la Constitución de 2008 y volver a la anterior hasta que se haga una nueva. Segundo, reforzar a la Policía Nacional y a las Fuerzas Armadas con equipos y armas para enfrentar a la delincuencia organizada. Tercero, expulsar a todo extranjero que cometa algún delito en nuestro país y que esté relacionado con algún crimen. Cuarto, desarrollar y crear un organismo de inteligencia militar y policial que sean capaz de frenar y desarrollar medidas preventivas y enfocadas en el narcotráfico, lavado de dineros, sicarios, etc. Quinto, retomar la presencia de norteamericanos en la base de Manta para resguardar nuestras costas. Sexto, reforzar la presencia de militares en todas nuestras fronteras con buen armamento y lanchas adecuadas.

[Ver más](#)



Pensamientos lúgubres de un expresidente. Juan Carlos Holguín. Expreso

La semana pasada escuché al expresidente Rafael Correa mencionar que está dispuesto “a pegarse un tiro” si es que alguien le demuestra que ha tomado veinte centavos deshonestamente. No es la primera vez que advierte ejecutar una acción así. Lo había manifestado en el 2018, luego en el 2019 y posteriormente en el 2020. [Ver más](#)



La toga y el abogado. Rafael Oyarte. Expreso

En naciones donde las audiencias son grabadas y de acceso público se ha podido verificar un curioso debate entre jueces que observan a los abogados que acuden a esas diligencias sin corbata o, incluso, sin chaqueta. Los unos dicen que eso es una falta de respeto al tribunal y los otros responden que eso no es obligación de ninguna clase, siendo lo importante el debate adversarial. [Ver más](#)



¿Austeridad o golpe de efecto? Rosa Torres. Expreso

El anuncio de Daniel Noboa de que quiere un austero cambio de mando generó reacciones positivas en las redes sociales, pero también recomendaciones de qué eventos suprimir y a qué instituciones deben llegar los futuros recortes de gastos en su año y medio de gobierno. De allí que cabe hacerse la pregunta: ¿cuál es la intención del presidente electo, de hacer el anuncio diez días antes de llegar al palacio de gobierno? Se trata realmente del inicio de un período de austeridad gubernamental para los 18 meses de gobierno, o de un simple golpe de efecto para lograr la aprobación de las masas. [Ver más](#)



Hay que rascarse donde pica. Pablo Granja. La Hora

La Asamblea Constituyente que redactó la Constitución del 2008 fue presidida inicialmente por el Eco. Alberto Acosta, quien abrió un amplio debate ciudadano. Pero, este camino era demasiado largo y democrático para las prisas que tenía el presidente de la República, por lo que lo reemplazaron con el Arq. Cordero, que al frente de una mayoría obediente y no deliberante aprobaban con velocidad de microondas los textos pre-elaborados en la Presidencia. Estos – se llegó a decir – eran sazonados con la asesoría de un grupo de españoles adictos a las recetas del socialismo del Siglo XXI. [Ver más](#)



Gobierno millennial. Roberto Aspiazu. El Universo

El presidente electo Daniel Noboa ha dado señales claras de que se viene una renovación generacional en la política ecuatoriana. Un fenómeno disruptivo que marcaría un antes y un después. La designación de un puñado de mujeres muy jóvenes, sin mayor experiencia, en ministerios clave de Economía y Finanzas, Energía y Minas, y a la vez del Ambiente, reafirmaría esta visión de romper con el pasado. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 14 de noviembre de 2023

RADIO Y TELEVISIÓN

REUNIÓN COSEPE: presidente electo Noboa asistirá a la reunión del gabinete de seguridad. Declaración Ministro de Defensa Nacional TVC 13-NOV-2023. [Ver más](#)



Ministerio del Interior y Policía presentará propuestas para reformar el régimen disciplinario de seguridad ciudadana. Ecuavisa 13-nov-2023. [Ver más](#)



En Ecuador, existen 550 rescatistas con certificación internacional para intervenir en tareas de socorro durante emergencias en el país. Ecuavisa 13-nov-2023. [Ver más](#)



Continúa la búsqueda de dos menores de edad en Tulcán. Mención FF.AA. **Teleamazonas 13-nov-2203**



Presidente electo Daniel Noboa exige austeridad para ceremonia de cambio de mando **TC 13-nov-2023**



¿Cuándo llegarán las lluvias por el Fenómeno de El Niño? Mención ESPE – TC 13-nov-2023 [Ver más](#)

